



## Good-To-Know

- Bei problemlosen Schwangerschaften gesunder Frauen sind im Regelfall problemlose und normale Geburten zu erwarten. Sie bedürfen im Regelfall keinerlei medizinischer Eingriffe.
- Hebammen oder Entbindungshelfer sind nach dem Hebammengesetz (HebG) berechtigt, normal verlaufende Geburten, ohne Komplikationen, eigenständig zu leiten und zu begleiten.

## Kontaktdaten

Elternschule: +49 (0) 2841 200-2670

Kreißsaal: +49 (0) 2841 200-2660

Schwangerenambulanz: +49 (0) 2841 200-20418

## Termine

1. Vorgespräch 30 bis 34 SSW
2. Vorgespräch 34 bis 37 SSW

KRANKENHAUS  
BETHANIE MOERS



Klinik für Gynäkologie, Geburtshilfe & Senologie  
Bethanienstraße 21  
47441 Moers

Tel.: +49 (0) 2841 200-2600

Fax: +49 (0) 2841 200-2696

frauenklinik@bethanienmoers.de

[www.bethanien-moers.de](http://www.bethanien-moers.de)



INFO-FLYER

# Hebammengeleiteter Kreißsaal



STIFTUNG  
**BETHANIE**  
KRANKENHAUS



## Ein neues Betreuungsangebot für den Kreißsaal des Krankenhaus Bethanien in diesem Jahr!

Die Geburt eines Kindes - einer Familie - ist einer der natürlichsten Vorgänge, die wir kennen. Einer, der im Idealfall keinerlei medizinische Eingriffe bedarf.

Um Frauen und Paare in ihrer Kraft und Stärke zu unterstützen, ihnen den Wunsch der interventionsarmen, natürlichen und selbstbestimmten Geburt zu erfüllen, bietet die geburtshilfliche Abteilung des Krankenhaus Bethanien ein neues, ergänzendes Betreuungskonzept während der Geburt an.



## Aber was bedeutet das genau? Kein:e Ärzt:in bei der Geburt?

Verläuft die Schwangerschaft einer gesunden Schwangeren ohne Probleme, so hat sie in Zukunft die Möglichkeit die Geburtsbegleitung allein durch eine Hebamme oder einen Entbindungshelfer zu erfahren. Hierzu bedarf es einiger Vorbereitungen, wie zum Beispiel Informationsgespräche, um interessierte Paare über den Ablauf einer hebammengeleiteten Geburt zu informieren. Denn in dieser Betreuung wird die 1:1-Betreuung durch eine Hebamme oder einen Entbindungshelfer vorausgesetzt und sichergestellt. Dadurch benötigt die Gebärende, die werdende Mutter, nachweislich deutlich weniger bis keinerlei Schmerzmittel. Die Schmerzerleichterung wird auf Wunsch durch Massagen, Akupunktur oder alternativen Schmerztherapien geboten.

Hat sich die gesunde Schwangere bzw. das Paar für dieses Betreuungskonzept entschieden, ist der bzw. die Ärzt:in jedoch nicht weit entfernt. Im Falle von auftretenden Problemen oder Komplikationen, oder dem Wunsch der Gebärenden das Betreuungskonzept während der Geburt zu wechseln, ist es zu jeder Zeit möglich eine:n Ärzt:in hinzuzuziehen.

Nach der Geburt haben die Familien, wie bisher, die Möglichkeit sich auf der Wochenbettstation einige Zeit auszuruhen und kennen zu lernen, oder sie gehen frühstens vier Stunden nach der Geburt nach Hause, um dort zur Ruhe zu kommen und ins Familie-Sein zu starten.

Wir freuen uns, Sie bei Ihrer Geburt zu begleiten.

